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ATA 
ATA n° 06/2016. Aos onze dias do mês de maio de dois mil e dezesseis, às nove horas e 
trinta e cinco minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente o 
Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Humberto Camargo Piccoli, com a 
presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Alessandro Morello, Antonio 
Domingues Brasil, Carla Silva da Silva, Cezar Augusto Burkert Bastos, Daniel Souza, David 
Castro Cavalaro, Diego de Freitas Fagundes, Elizaldo Domingues dos Santos, Fabiane 
Binsfeld Ferreira dos Santos, Felipe Tempel Stumpf, George Maximiano Silvestre, Jeferson 
Avila Souza, José Francisco Almeida Souza, Luciano Volcanoglo Biehl, Marcio Ulguim 
Oliveira, Marco Antônio Rigola Romeu, Milton Luiz Paiva de Lima, Régis Pinheiro Maria, Tales 
Popiolek Junior e Willian Ramires Almeida; ausentes os Conselheiros: Ernesto Luiz Gomes 
Alquati, José Antônio Scotti Fontoura, Sérgio Luiz Belló e Talis Borges dos Santos; 
justificadas as ausências dos Conselheiros: Joaquim Vaz, Rafael Lipinski Paes e Talissa 
Emanoela Piasseta de Souza. Inicialmente, o Prof. Piccoli apresentou ao Conselho o docente 
substituto Rafael Einhardt Fiss que está atuando no núcleo de Expressão Gráfica. O Prof. 
Piccoli deu início à reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata 04/2016 – A ata foi 
previamente enviada aos conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Segundo assunto: Parecer CP 18/2016 – Projeto de Extensão intitulado “V 
Semana Acadêmica da Escola de Engenharia: II SAEC e XIV SAEM ” – Prof. Milton Luiz 
Paiva de Lima – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi 
favorável à aprovação do projeto. Destacou a importância do evento e falou que os cursos de 
pós-graduação também terão participação no evento. Colocado o parecer em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 20/2016 – Projeto de Ensino 
intitulado “Desenvolvimento e implantação de um sistema de telemetria para ser 
utilizado no veículo off-road conhecido por mini-baja” – Prof. Willian Ramires Almeida – 
O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do 
projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Quarto assunto: 
Parecer CG 09/2016 – Atividade extraclasse – Terceiro Encontro Regional de 
Engenharia e Desenvolvimento Social (III EREDS-Sul) – O Prof. Piccoli fez a leitura do 
parecer, que foi favorável ao reconhecimento do Terceiro Encontro Regional de Engenharia e 
Desenvolvimento Social como atividade extraclasse. Colocado o parecer em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Quinto assunto: Alteração na Composição dos Núcleos 
Docente Estruturante dos Cursos de Engenharia Mecânica, Engenharia Mecânica 
Empresarial e Engenharia Mecânica Naval - Indicação da Direção – O Prof. Piccoli fez a 
leitura do documento destacando que se trata de indicação para as seguintes substituições: 
Prof.ª Dr.ª Cristiana Poffal, representante do Instituto de Matemática, Estatística e Física – 
IMEF, em substituição a Prof.ª Dr.ª Denise Maria Varella Martinez; Prof. Dr. Felipe Tempel 
Stumpf, representante da área de Mecânica Aplicada, em substituição ao Prof. Dr. Kleber 
Eduardo Bianchi; e Prof. Dr. Jorge Luiz Braz Medeiros, representante da área de Fabricação, 
em substituição ao Prof. Dr. Luciano Volcanoglo Biehl. O Prof. Piccoli destacou, ainda, que 
essas substituições foram discutidas nos respectivos Núcleos Docente Estruturante e que não 
ferem o disposto na Instrução Normativa 01/2016 de 18 de fevereiro de 2016 da PROGRAD e 
a Resolução 01 de 17 de junho de 2010 da CONAES. Colocada a indicação em votação, foi 
aprovada por unanimidade. Sexto assunto: Primeiro relatório referente ao primeiro mês 
de afastamento – Prof. Vitor Mauro Fiori – O Prof. Piccoli fez a leitura do relatório, 
destacando que a data provável para defesa é fevereiro de 2019.  Colocado o relatório em 
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votação, foi aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: Afastamento para pós-graduação 
– Prof. Maurício de Oliveira Silva – Proc. nº 23116.001993/2016-19 – O Prof. Piccoli 
informou que se trata de afastamento parcial para cursar Doutorado em Ciência e Engenharia 
de Materiais no período de 16/03/2016 a 13/03/2019. Destacou que a previsão deste 
afastamento consta no Plano de Capacitação da Escola de Engenharia. Informou que o Prof. 
Maurício se comprometeu em continuar ministrando suas disciplinas e que o Núcleo de 
Sistemas Térmicos foi favorável ao afastamento. Colocado o afastamento do Prof. Maurício 
em votação, foi aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: Atuação do Prof. Mauro de 
Vasconcellos Real em atividades de co-orientação junto ao Programa de Pós- 
Graduação em Engenharia Civil da UFRGS – Ad Referendum – O Prof. Piccoli informou 
que se trata de atividade de co-orientação que não afetará suas atividades junto à Escola de 
Engenharia. Informou a existência de ad referendum. Colocado o ad referendum em votação, 
foi aprovado por unanimidade. Nono assunto: Atuação do Prof. Daniel Milbrath de Leon 
em atividade de co-orientação junto ao Programa de Pós- Graduação em Engenharia 
Mecânica da UFRGS – O Prof. Piccoli informou que se trata de atividade de co-orientação 
que não afetará suas atividades junto à Escola de Engenharia. Colocado o assunto em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo assunto: Visita do Prof. Waldir Terra Pinto 
à Universidade do Estado do Amazonas – O Prof. Piccoli informou que a viagem é no 
período de 10/05/2016 a 28/05/2016, logo trata-se de ad referendum. Informou que a 
finalidade da visita é elaborar projetos em parceria e consultoria acadêmica trocando 
experiências e conhecimento na área de Engenharia Naval. Destacou que a viagem não 
prejudicará as atividades do Prof. Waldir junto à Escola de Engenharia. Colocado o ad 
referendum em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo primeiro assunto: 
Constituição da Comissão Especial de Avaliação para fins de promoção docente – Ad 
Referendum – O Prof. Piccoli informou que optou por reconduzir a comissão já existente e 
acrescentar um suplente mediante ad referendum. A referida Comissão ficou assim 
constituída: Prof. Volnei Andersson (presidente), Prof. Joaquim Vaz, Prof. José Milton de 
Araújo e Prof. Mauro de Vasconcellos Real (suplente).  O Prof. Piccoli ressaltou, ainda, que 
tal Comissão possui mandato de um ano, permitida a recondução. Colocado o ad referendum 
em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo segundo assunto: Assuntos Gerais – 
O Prof. Piccoli informou que a participação da Pró-reitora de Extensão e Cultura, Lucia Anello, 
e da Diretora Lúcia Nobre foi adiada, pois a Diretora Lúcia Nobre está com caxumba.  O Prof. 
Morello levantou um questionamento sobre o procedimento a ser adotado pelos professores 
quando os alunos são matriculados por liminar judicial. A Prof.ª Carla falou que a orientação 
da ProGrad é para repor a frequência e o conteúdo, entretanto o professor pode se 
manifestar formalmente junto à Coordenação de Curso caso entenda que seja impossível 
repor as frequências e o conteúdo. Tal manifestação será encaminhada à ProGrad. O Prof. 
Cesar falou que seria interessante ter uma norma única para todos os casos de alunos que 
são matriculados após o período de ajuste de matrículas. O Prof. Piccoli afirmou que a Escola 
de Engenharia pode tomar como padrão a solicitação aos docentes de um plano de reposição 
de conteúdos e frequência para os alunos matriculados por medida liminar. Por fim, o Prof. 
Piccoli informou que a ProGrad expediu o Memo. Circ. 4/2016 solicitando a inserção e 
regularização dos planos de ensino no Sistema Acadêmico, a secretaria fará o levantamento 
para possibilitar a regularização dos planos de ensino de 2009 a 2016. Nada mais a tratar, o 
Prof. Humberto Camargo Piccoli, encerrou a reunião às dez horas e trinta e três minutos da 
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qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Piccoli, que a presidiu, e por mim, 
Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei. 
 
 
 
 
TAISE BARCELLOS RODRIGUES                                       HUMBERTO CAMARGO PICCOLI 
    Assistente em Administração                                                                     Diretor 
 


